



# Votre bridge quotidien

Date : **8 juin 2020**

Thème : **Maniements de couleur**

Auteur : **David Harari**

*Les maniements de couleur, vous le savez, c'est ma spécialité. C'est un des rares domaines du bridge que l'on peut travailler seul. En ces temps difficiles, je vous propose de nous retrouver chaque lundi et jeudi pour s'amuser tout en se cultivant.*

**Niveau \*\*\* (1ère série).**

Quel est le meilleur moyen de réaliser **7 levées** avec les cartes suivantes, sachant que : la main est chez le déclarant (Sud), vous disposez de toutes les rentrées nécessaires en Sud, mais *le mort (Nord) n'a pas de reprise en dehors de cette couleur.*

Nord : AR98642

Sud : V5

## Solution

Si on n'avait aucun problème de communications, le meilleur jeu consisterait tout simplement à jouer un petit vers l'As, puis le Roi, ce qui gagnerait avec la Dame sèche ou la couleur 2-2 en flanc.

L'absence de reprise annexe en Nord complique singulièrement le problème, car si on part du 5 vers l'As et la Dame est sèche, le blocage de la couleur empêche son exploitation.

Faut-il alors se résigner à ne gagner qu'avec la couleur 2-2 ? En réalité, il est possible de l'emporter aussi quand Est détient le 10 ou la Dame sèche, en ne sacrifiant que le cas où il possède D10 secs : la manœuvre de déblocage consiste à jouer le **Valet pour l'As**, avec l'intention de **refaire l'impasse si on a vu tomber le 10 ou la Dame en Est**. Par rapport à tirer simplement AR en tête, on perd un cas (D10 secs en Est) pour en regagner deux (D ou 10 sec en Est).

Deux remarques (destinées aux experts en maniements) pour finir :

-Le maniement préconisé est nettement meilleur que laisser filer le Valet (qui perdrait Dx en Est, et ne regagnerait D10x en Ouest qu'en acceptant de perdre 10x en Est si on décide de refaire l'impasse une fois que la Dame a été couverte).

-Il s'agit en fait d'une situation de « moindre choix » très inhabituelle : en principe les positions de moindre choix ne concernent que les cas où le flanc possède des cartes équivalentes (RD, DV, V10 etc.). Ici au départ, la Dame et le 10 ne sont pas équivalents, mais le blocage potentiel de la couleur nous oblige à prendre le Valet de l'As, *ce qui donne le statut de cartes équivalentes à la Dame et au 10*. Étonnant, non ?